



EL GOBIERNO DE BRASIL Y LA OEI ORGANIZAN LA COP30, EL MAYOR EVENTO MEDIOAMBIENTAL DEL PLANETA

- Del 10 al 21 de noviembre, la COP30 se realizará en la ciudad de Belém do Pará, con la OEI como socio estratégico del Gobierno brasileño en ámbitos como infraestructura, logística y agenda programática.
- Durante la COP30, la OEI desarrollará el espacio 'lberoamérica viva', con una agenda programática que pondrá a la educación, la ciencia, la cultura, las lenguas y los derechos humanos en el centro del debate sobre sostenibilidad.
- La OEI también apoyará la realización de la Cumbre de los Pueblos, evento paralelo a la COP30, que se estima reunirá entre 20 000 y 30 000 personas de más de 400 movimientos sociales

Madrid, 3 de noviembre de 2025 – La ciudad de Belém do Pará se prepara para acoger, del 10 al 21 de noviembre, la 30.ª Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP30), el mayor evento medioambiental del planeta, que reunirá a unos 60.000 participantes de más de 160 países.

Como socio del Gobierno brasileño en la realización del evento, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) asume un papel estratégico en la conferencia, encargándose de una parte significativa de la logística, la infraestructura y el apoyo a los eventos paralelos, además de ser responsable de garantizar que los procedimientos y prácticas de la conferencia se ajusten a las normas internacionales, asegurando que la COP30 se celebre de acuerdo con las buenas prácticas ambientales, sociales y éticas.

"En la COP30 vemos una oportunidad única para asumir un papel estructurante y simbólico, contribuyendo a la organización de la infraestructura, la articulación de socios y la valorización de los diversos conocimientos de Iberoamérica. Queremos que las decisiones tomadas en Belém reflejen el protagonismo de los pueblos amazónicos, las comunidades tradicionales y los jóvenes, porque hacer frente a la crisis climática es también promover la justicia, la inclusión y un legado sostenible para las próximas generaciones», afirma Rodrigo Rossi, director de la OEI en Brasil.

Esta será la primera vez que la Conferencia se celebre en la Amazonía, un bioma que concentra el 20 % de las especies animales y vegetales del planeta, lo que hace que la COP30 sea aún más simbólica. Para la OEI, presente en 19 países de Iberoamérica y con

CONTACTO





representaciones en siete países amazónicos, la expectativa es que los debates y resoluciones de la conferencia se traduzcan en impactos concretos.

Construida en el Parque de la Ciudad de la capital de Pará, la estructura de la COP30 comprende 250 000 ^{m²}y cuenta con dos estructuras principales: la Zona Azul, espacio donde se llevan a cabo las negociaciones diplomáticas, y la Zona Verde, área abierta destinada a la participación de la sociedad civil. La infraestructura diseñada para el evento será permanente, dejando como legado para Belém y la Amazonía espacios de ocio, cultura y sostenibilidad, como el Centro de Economía Creativa y el Oratorio del Agua y la Luz.

Además de la estructura operativa, la OEI promoverá en la Zona Verde de la COP30 el espacio «<u>Iberoamérica Viva</u>», uno de los principales escaparates culturales, científicos y educativos del evento , que reunirá voces y conocimientos de toda la región iberoamericana. El espacio contará con una amplia programación que incluirá paneles, talleres, exposiciones y manifestaciones artísticas, y tiene como objetivo mostrar que la lucha contra la crisis climática no se limita a soluciones técnicas, sino que también exige una transformación cultural, la valoración de la diversidad y acciones basadas en la educación.

"La cooperación internacional solo cumple su función cuando produce resultados concretos y compartibles. Por eso, la agenda de *Iberoamérica Viva* apuesta por tres ejes: fortalecer las redes de conocimiento, ampliar la participación de la juventud en los debates climáticos e integrar la ciencia y la educación como pilares de las políticas públicas sostenibles", destaca **Mariano Jabonero**, secretario general de la OEI.

La OEI también apoyará la realización de la Cumbre de los Pueblos, evento paralelo a la COP30, que se estima reunirá entre 20 000 y 30 000 personas de más de 400 movimientos sociales. Este foro popular funcionará como un espacio de movilización de la sociedad civil, donde activistas indígenas, campesinos, jóvenes, mujeres y movimientos antirracistas debatirán sobre la justicia climática, la transición energética, los derechos territoriales y la inclusión de las comunidades en el debate global sobre el clima. La Cumbre de los Pueblos contará con seis ejes temáticos que abordarán cuestiones como la soberanía alimentaria, la belleza territorial, la lucha contra el racismo ambiental y el protagonismo de las mujeres.

La COP30 en Belém promete ser más que una conferencia de alcance global, sino una oportunidad única para ampliar la participación social y conectar los conocimientos locales con las decisiones internacionales. Con más de 75 años de actuación en el espacio iberoamericano en las áreas de educación, ciencia y cultura, la OEI tiene la misión de contribuir a que la región se posicione como referencia en innovación sostenible para el mundo, partiendo de la visión de que la transición climática solo podrá avanzar con una visión plural, inclusiva y sostenible, sin dejar a nadie atrás.

CONTACTO





Hechos y cifras COP30

Evento: COP30 — 30.ª Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC).

Fecha: del 10 al 21 de noviembre de 2025.

Lugar: Belém do Pará (PA), Brasil.

- Primera edición de la COP celebrada en la Amazonía.
- Más de 60 000 participantes.
- Más de 160 países representados.
- Superficie total de la estructura del evento: alrededor de 500 000 m², incluyendo la Zona Azul, la Zona Verde y las áreas de apoyo.
- Temas principales del evento: reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero; adaptación al cambio climático; financiación climática; energías renovables; preservación de los bosques y la biodiversidad; justicia climática.

Acerca de la OEI en la COP30

Más de 75 años de actividad.

- Presente en 20 de los 23 países iberoamericanos.
- Cuenta con representación en siete países amazónicos: Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela, lo que abarca el 95 % del territorio de la Amazonía internacional.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos cinco años.